# Exteriores no confirma que Otegi esté en Cuba

PSOE e IU reclaman a Castro, de confirmarse la estancia en la isla del asesino de dos ertzainas que huyó del país tras anularse su absolución, que lo extradite

Madrid / D16.—El Ministerio de Asuntos Exteriores no pudo confirmar ayer que Mikel Otegi —el joven que mató a dos ertzainas y que se dio a la fuga en el pasado mes de julio, cuando el Tribunal Superior de Justicia del País Vasco decidió que debía repetirse el juicio en el que fue absuelto por un jurado popular— esté en Cuba, según informaron a Europa Press en fuentes de la Oficina de Información Diplomática.

De acuerdo con lo que publicó ayer un diario madrileño, el hecho de que el juez que instruye el caso decretara la pasada semana el secreto de las actuaciones avalaría la impresión de que la Policía Judicial investiga la pista cubana.

Además, Otegi podría estar recibiendo apoyo de los seis miembros de la banda terrorista ETA que permanecen deportados en la isla caribeña desde 1983, que fundaron una empresa de importación y exportación, y regentan algunos restaurantes de La Habana.

#### Cosas de Castro

Sobre lo que no hay duda es de la necesidad de que de confirmarse la estancia del prófugo en la isla las autoridades cubanas deberían proceder a su extradición, aunque las relaciones diplomáticas con España pasen por uno de los peores momentos. El presidente cubano, Fidel Castro, ha afirmado en varias ocasiones que no reconoce el tratado de extradición, que data de 1905, y que no va a controlar a los miembros de ETA que están en su territorio si no crean problemas.

El portavoz de Interior de Izquierda Unida, Willy Meyer, declaró que espera que, en caso de confirmarse la presencia en Cuba de Otegui y si la justicia española lo reclama, "las autoridades cubanas tengan la sensibilidad suficiente y lo pongan a disposición de la misma".

El ex ministro de Justicia e Interior, Juan Alberto Belloch, manifestó en Zaragoza —donde participó en el congreso regional del PSOE aragonés— que en el caso de que sea cierto que está en Cuba, "las autoridades policiales y judiciales cubanas deberían aceptar las demandas de extradición de los tribunales españoles".

El diputado socialista aseveró que "en eso confio", y apuntó que, en todo caso, "sería algo extraordinariamente grave si no ocurriera así".

Por último, el diputado y portavoz de Asuntos Exteriores del PSOE, Luis Yáñez, también instó al Gobierno a que pida la extradición, aunPodría estar recibiendo apoyo de los seis etarras que residen en la isla

Fidel Castro siempre fue reacio a controlarlos que las relaciones entre ambos países no sean muy fluidas. En declaraciones a Servimedia, el portavoz socialista señaló que "no tiene nada que ver" que no exista una buena sintonía entre España y Fidel Castro para que se solicite que Otegi sea extraditado para comparecer ante los tribunales.

Por su parte, la Policia maneja la hipótesis de que se encuentre en Cuba "entre otras muchas" posibilidades, informaron a Efe fuentes de la investigación.

Mikel Otegi se halla en paradero desconocido desde que el pasado 26 de junio el Tribunal Superior de Justicia del País Vasco anulara el veredicto del jurado popular que lo declaró inocente de los asesinatos de los ertzainas Iñaki Mendiluce y José María Gonzalez, ocurridos el 10 de diciembre de 1995, en la localidad guipuzcoana de Itsagonales.



**DESOLACIÓN** Aspecto de una de las dos sucursales bancarias de San Sebastián que fueron atacadas ayer por los radicales.

### Los radicales la toman con San Sebastián

San Sebastián / D16.—Dos sucursales bancarias incendiadas; un bloque de viviendas, situado sobre una de esas oficinas atacadas, desalojado; 'cócteles molotov' contra el vestíbulo del Ayuntamiento de Rentería y un paquete-bomba que estalló en la Jefatura de Tráfico sacudieron la madrugada del domingo en San Sebastián.

La explosión, que produjo graves daños materiales, se produjo sobre la medianoche, poco después de que una llamada alertara a la DYA de la existencia del artefacto explosivo en la sede de Tráfico. La llamada aseguró que actuaba en nombre de ETA, según fuentes de la Ertzaintza.

El segundo sabotaje se produjo minutos después, sobre las 00,30 horas de la madrugada del domingo, cuando varios individuos prendieron fuego a la oficina de la Caja Laboral situada en el Boulevard. Se da la circunstancia de que esta misma sucursal había sido atacada por un grupo de radicales hace quince días y de que las obras de reparación aún no habían concluido.

El otro sabotaje tuvo lugar cinco mi-

nutos más tarde, en la Kutxa de la calle San Jerónimo de la Parte Vieja, distante unos doscientos metros de la sucursal anterior. Según los bomberos, el fuego causó importantes daños materiales y originó abundante humo que se filtró al resto del inmueble, por lo que fue necesario desalojar el bloque de viviendas colindante.

Minutos después, el vestíbulo del Ayuntamiento de Rentería recibía el impacto de dos 'cócteles molotov', que originaron un pequeño fuego que sólo ennegreció las paredes.

## Fraga pide que ilegalicen a HB

El presidente de la Xunta de Galicia, Manuel Fraga, ha manifestado que ha llegado el momento de declarar ilegal a Herri Batasuna y que el rotativo 'Egin' no es un diario que se mueva dentro de la Constitución.

El veterano líder gallego, en una entrevista que publicó ayer el periódico catalán 'Avui', afirma que el terrorismo "es una lacra de tal naturaleza que todos los medios que prevé la Constitución pueden y deben ser utilizados, y aún no se han usado".

El presidente de la comunidad gallega considera que la banda terrorista ETA desea tener a los presos concentrados "para presionarlos", y matiza que este tema "sólo puede entenderse desde un punto humano, pues hay que comprender a las familias, que, la mayoría de las veces, no tienen culpa del error o de cómo se ha desviado su hijo".

#### Zabaleta se desmarca

El parlamentario navarro de HB Patxi Zabaleta negó ayer que sea candidato a la renovación de la Mesa Nacional de la coalición abertzale, aunque reconoció que "algún colega" le ha planteado esta posibili-

Zabaleta hizo estas declaraciones a una emisora de radio tras ofrecer ayer el diario 'El País' una información en la que asegura que dirigentes históricos de HB, entre ellos Patxi Zabaleta e Iñigo Iruin, han sido sondeados para formar parte del órgano de dirección de la coalición abertzale.

El representante de HB indica que en la elección de la anterior Mesa Nacional, cuyos miembros se encuentran en prisión tras la condena que les impuso el Tribunal Supremo, ya renunció a formar parte de la misma y que ahora tampoco es candidato. "No lo fui en la anterior y no lo soy en ésta, y algún colega aunque lo ha sugerido, yo he dicho que no soy candidato, y ahora menos".